



## Communiqué

Paris, le 22 avril 2025

### Décès du pape François

La communauté de Saint-Merry Hors-les-Murs (Paris) partage l'émotion du monde entier en apprenant la mort du pape François.

Saint-Merry Hors-les-Murs exprime sa profonde reconnaissance pour sa présence et son action.

Elle salue un homme libre, d'une grande bonté, qui avec toutes ses limites humaines, et au-delà du progressisme et du conservatisme :

- vécut de la Bonne Nouvelle d'amour de Jésus,
- fut pauvre avec les pauvres,
- aimait la nature et voulut la protéger,
- fit preuve de caractère et d'une parole libre pour décider et accueillir la diversité,
- se saisit du dossier des abus dans l'Église,
- conduisit l'Église catholique au-delà de ses frontières, vers les périphéries, en choisissant le dialogue.

Pour l'avenir, le pape François nous invite à :

- construire des ponts et non des murs,
- réagir face à la pauvreté,
- défendre la nature,
- participer à la construction d'une Église synodale.

Il nous pousse à aller plus loin dans la réforme de l'Église et en particulier concernant la place des femmes dans les instances d'animation et de décision.

La communauté de Saint-Merry Hors-les-Murs a confiance dans l'espérance et se souvient des propos du pape François : « *Le vent de l'Esprit n'a pas cessé de souffler. Faites bon voyage, frères et sœurs* » dans *Espèce* Ed. Albin Michel, 15 janvier 2015.